

Coordination AREVA CFE-CGC

Le 25 février 2015

Monsieur Le Président de la République Palais de l'Elysée 55, rue du Faubourg St Honoré 75008 Paris

Objet : Filière Nucléaire et Avenir d'AREVA

Monsieur le Président de la République.

La CFE-CGC AREVA représentante des employés, techniciens, agents de maîtrise et cadres du Groupe, s'adresse aujourd'hui à vous pour tenter d'obtenir des réponses, et solliciter votre intervention et votre aide, afin de faire émerger des solutions porteuses d'avenir pour notre Entreprise et les salariés qui la composent.

Dans le contexte dramatique actuel, susceptible d'impact social sans précédent, nous tenons à vous faire entendre l'amertume et la colère des salariés dont l'implication, la compétence, le professionnalisme ont toujours été à la hauteur des exigences en matière de sûreté et d'efficacité, et qui sont bien conscients de n'avoir aucune responsabilité dans la présente situation.

Des salariés très attachés à leur entreprise, à ce qu'elle représente pour l'indépendance énergétique de la France et qui découvrent avec ahurissement le naufrage financier de leur Groupe, que l'on qualifiait il y a peu encore de « fleuron de l'industrie française ».

Des salariés désabusés, écœurés par les mensonges répétés de la gouvernance, pendant des années, sur la réalité de la situation et qui veulent aujourd'hui savoir qui porte la responsabilité de cette incroyable débâcle financière.

Des salariés que l'on a incités en 2013 à épargner dans un fonds du PEG investi en actions AREVA, au mépris des considérations éthiques les plus élémentaires, la situation du Groupe étant alors connue et « masquée » par les dirigeants.

Qui n'a pas joué son rôle?

Est-ce l'Etat ? Par son absence de cohérence en matière de politique énergétique, par son manque total de coordination des acteurs AREVA, CEA, EDF ?

Par son laxisme à laisser libre cours à la mégalomanie et à l'inconséquence des dirigeants passés du Groupe, et par défaut fautif de surveillance de l'Agence des Participations de l'Etat ?

Est-ce la gouvernance du Groupe ? Par l'incroyable désinvolture de sa gestion, les erreurs stratégiques commises, le scandale URAMIN qui bafoue les lois du bon sens élémentaire ... ?

La CFE-CGC AREVA s'indigne de constater que l'Etat, actionnaire principal du Groupe, et l'équipe dirigeante en place (depuis très longtemps pour certains !), envisagent à ce jour, comme illusoire contribution au redressement d'AREVA, de faire payer la note aux salariés !

Des redoutables sacrifices et efforts portant sur l'emploi et les statuts des salariés sont d'ores et déjà annoncés en catimini aux organisations syndicales.

Quel bel exemple d'injustice sociale! Quel consternant manque d'imagination, et quelle dérisoire solution à la catastrophe, qui s'inscrivent dans la continuité de l'incompétence managériale des mandats de Mme LAUVERGEON et de Mr OURSEL et de leurs Comités de Direction....

Les salariés du Groupe attendent, Monsieur le Président, des réponses et des solutions à la hauteur de ce que représente AREVA pour la filière énergétique française, et non une punition imméritée des salariés qui ont été conduits, bien malgré eux, dans ce désastre.

Les salariés attendent légitimement que l'Etat, prenne en compte, dans les décisions à venir, les atouts du Groupe, et préserve le capital de compétences et de savoir-faire qui garantissent aujourd'hui :

- Un réel leadership et un savoir-faire de pointe de notre industrie nucléaire, fruits de décennies de recherche, de développement et d'exploitation opérationnelle.
- Une gestion globale du cycle de vie du combustible incluant le recyclage des matières nucléaires.
- Une contribution irremplaçable à la production d'énergie décarbonée.

Souhaitons-nous demain acheter notre technologie à l'extérieur, ou être en mesure de garantir notre indépendance énergétique ?

La CFE-CGC vous demande, Monsieur le Président, d'être plus que jamais le garant et le défenseur d'une filière nucléaire forte, cohérente et au service de l'intérêt de la Nation.

Nous vous prions d'agréer, Monsieur le Président de la République, l'expression de notre très haute considération.

Cyrille VINCENT

Coordinateur CFE-CGC Groupe AREVA

Copies:

Monsieur le Premier Ministre
Madame la Ministre de l'Ecologie, du Développement durable et de l'Energie
Monsieur le Ministre de l'Économie, de l'Industrie et du Numérique
Monsieur Philippe VARIN PDG AREVA
Monsieur Philippe KNOCHE DG AREVA